

El instituto chantreano y el liceo de Joensuu han unido sus caminos durante los próximos dos años gracias a un proyecto europeo. Ya trabajan juntos

La conexión finlandesa del IES Eunate

ÍNIGO GONZÁLEZ
Pamplona

ENCLAVADA en la región de Karelia del norte, a poco más de 400 kilómetros de Helsinki, la ciudad de Joensuu se enorgullece de tener el segundo instituto de secundaria más antiguo de Finlandia. En su liceo se forman actualmente 510 estudiantes bajo un ideal europeísta que, aunque parezca difícil, tiene un proyecto hermano en el barrio de la Chantrea. Gracias a un proyecto Erasmus+, el centro finlandés y el IES Eunate, un instituto del modelo D (euskera) que este curso cumplirá dos décadas, han unido sus caminos durante los próximos dos años con unas visitas cruzadas en las que los navarros ya han ejercido de anfitriones.

Pese a su juventud, el instituto pamplonés es uno de los po-

quísimos centros educativos de Navarra que tiene concedidos en estos momentos dos proyectos Erasmus+ con fondos europeos, algo muy complicado dada la exigencia del programa y la potencia económica de sus becas. El que ha vinculado a navarros y finlandeses tiene por objetivo conducir a los estudiantes hacia una ciudadanía más global y activa, evitar la exclusión social en jóvenes y trabajar en favor de la integración social de los inmigrantes.

El proyecto arrancó el pasado octubre con acciones individuales en los centros de cada país. En el caso de los navarros, lo primero fue visitar los servicios sociales de la Chantrea para tomar contacto con la realidad del vecindario. Después llegó la visita a Pamplona de una delegación de profesoras del Joensuu Lyseon Lukio que, junto con



Los alumnos finlandeses y los navarros posan en Vizcaya durante la semana que compartieron en diciembre. DN

Marta Díez, Iosu Orozko y Mikel Izcue, sus homólogos navarros, diseñaron el primer encuentro entre estudiantes.

En tiendas de campaña

El encuentro tuvo lugar a finales de diciembre. La expedición finlandesa aterrizó en Bilbao el día 12 y allí se reunió con los alumnos de 1º de Bachillerato del IES Eunate. Su primera parada fue en la Fundación Ellacuría, donde tuvieron la oportunidad de conocer de forma participativa la realidad de la inmigración en

patera así como la labor de la fundación. También aprovecharon para visitar el Museo de la Paz en Gernika.

Los siguientes días llegarían los recorridos por Pamplona, la visita al comedor solidario *Villa Javier*, de Tudela o a la exposición sobre la Guerra Civil en el Palacio del Condestable. Además, los jóvenes realizaron actividades en el instituto chantreano entre las que destacó la que bautizaron *Feel yourself refugee* (siéntete un refugiado). En ella vivieron un simulacro con tiendas de campaña, vídeos y audios

y participaron todos los alumnos del centro, en todos sus niveles. Finalmente la expedición finlandesa regresó al país nórdico el 17 de diciembre.

“Estos días han sido muy enriquecedores para ambos centros, ya que juntos han trabajado la concienciación de los jóvenes en la realidad de la exclusión social y de los refugiados e inmigrantes”, recordaba Marta Díez Serina, vicedirectora del IES Eunate, quien apuntó que en febrero le llegará a los alumnos pamploneses el turno de devolver la visita a Finlandia.